第25回議会運営委員会

日 時 令和4年7月14日(木) 午前10時 場 所 第1委員会室

付議事項

1 申し入れ書(山陽小野田市議会6月定例会以降に開催されます本会議また委員会等、市議会が定める公開される会議の撮影を許可していただきますよう申請いたします。) について

2 会派人数について見直しのお願いについて

3 議会運営改善についての申し入れについて

4 その他

山陽小野田市議会 議 長 髙 松 秀 樹 様

> 山陽小野田市小野田 3929 C-202 政治団体 政経フォーラム 21 代 表 樋口 晋也

申し入れ書

申請内容

山陽小野田市議会 6 月定例会以降に開催されます本会議また委員会等、市議会が定める公 開される会議の撮影を許可していただきますよう申請いたします。

申請理由

山陽小野田市議会の目指す「開かれた議会」の取材・調査・研究のため。

備考

申請許可を受けるにあたり必要な手続きや遵守すべきルールについては事前にお知らせいただきますようお願い申し上げます。

以上



会派人数について見直しのお願い

議長におかれましては、議会改革及び公平な議会運営にご尽力い ただき、感謝と敬意を表します。

さて、公明党が昨年11月25日に提出した、会派人数に関する 要望書について、改選前の議会運営委員会で議論いただきました。 その経緯を踏まえ、第一歩として政党については会派人数の見直し をいただきたく、ここにお願い申し上げます。

令和3年11月26日

公明党山陽小野田市議会議員

吉永美子。



山陽小野田市議会議長 高松秀樹様

日本共産党市議会議員団 団 長 中島好人 幹事長 山田伸幸

議会運営改善についての申し入れ

日夜、議会運営に尽力されていることに敬意を表します。

さて、本会議の開催及び議会運営に際し、改善すべき点がいくつかあります。



第一がコロナ感染対策です。今年に入り、感染の第6波がわが山陽小野田市にも到来し、様々なところで感染を広げ、いまだに感染が収まっていません。

特に、ゴールデンウィーク以降の感染が再び大きな波になっています。

これまで共産党議員団は、市長に対して議会を招集する責任として、出席者へのPC R検査を求めてきましたが、全く応えようとしていません。

議会としても本会議場での感染の広がりは食い止めていくことが必要であり、ぜひ 議会として全議員のPCR検査の実施と、市長に出席参与のPCR 検査の実施を求め ていくことが必要ではないでしょうか。

第二点目が本会議場での議論の活発化です。

一番の問題は、会派代表者がおこなう三月議会での代表質問が、一般質問と大して変わらず市長相手の活発な議論がおこなわれていなかったことです。代表質問の見直しが必要です。

二つ目の問題が一般質問のあり方が、市長との議論を図るのではなく一執行部へ の単なる質問に終わっていることです。

三つ目の問題が議案の質疑が低調であることです。 その原因は議案について、議案上程まで議案の検討がおこなわれていないのではと思われます。

以前おこなったような一般質問のあり方についての研修や、議員としての各種研修を議会としておこなうことが必要であると思われます。

第三が、議会と執行部のあり方が問われている問題です。

12月議会で審査した地域交流センターの議案は、問題点の指摘がおこなわれましたが議会として問題点の検討がおこなわれないまま、議案がそのまま採決となりました。 しかし、地域にあっては公民館運営協議会ですら議論されていない実態があります。 「議案が通ってから説明する」という執行部の姿勢はまちがっています。

議会自身が市民の中に入って、この問題を調査することが必要でしたが、単に付帯決議に終わったことは、市民の思いが反映されたものではありませんでした。

一方で宇部市議会では、12月議会に提案された公民館の廃止条例が継続審議とされ慎重な姿勢を見せています。

山陽小野田市議会ではかつて、市民への説明不足や市民にとって不利益と思われる議案については慎重な検討を繰り返しており、今一度議会のあり方について検討が必要ではないでしょうか。

第四が、議長と副議長は議会の代表であり、会派に属したままの職務運営は改善し、 会派を離脱すべきではないでしょうか。

以上4点について検討されるよう申し入れます。